

Objektyp: **Advertising**

Zeitschrift: **Le conteur vaudois : journal de la Suisse romande**

Band (Jahr): **68 (1929)**

Heft 8

PDF erstellt am: **25.09.2024**

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

### **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek*  
ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, [www.library.ethz.ch](http://www.library.ethz.ch)

<http://www.e-periodica.ch>

devait évoquer le témoignage de ceux auprès de qui la brigade devait avoir été faite, puis ensuite passer à l'auteur de la brigade, aux moyens employés, etc.

Le sous-préfet dut s'acquitter en conscience de sa tâche, afin de dissiper la mauvaise impression qu'on eut en haut lieu à son sujet. Il eut la satisfaction de recevoir de son supérieur, le 25 décembre, les lignes suivantes : « Je m'empresse de vous donner communication d'un arrêté du Petit Conseil sur l'affaire de l'avocat Roux, par lequel vous verrez que je suis chargé de vous témoigner la satisfaction et l'approbation du Gouvernement pour votre conduite dans toute cette affaire. Commission dont je m'acquiesce avec le plus vif plaisir. Veuillez notifier cet acte au Cn Roux de Corcelles. »

Jean-Daniel Gilliéron dut pousser un bon soupir de soulagement : on lui faisait un joli Noël ! Mais quelle idée avait donc ce messager de parcourir le pays sur un cheval blanc beaucoup plus facile à remarquer qu'un autre ?

S'inspirait-il du grand homme de l'époque arpentant l'Europe sur un courrier d'argent, à la recherche d'un trône d'empereur, ou bien voulait-il imiter la bonne et paisible Reine Berthe, promenant sa grâce et sa quenouille au pas tranquille de sa blanche haquenée ?

Comme l'un et comme l'autre, il cherchait ce bien que tant d'hommes désirent et qui s'appelle : le pouvoir.

Jacques Desbioles.

La Patrie Suisse. — De jolies scènes d'hiver ; un excellent portrait de Mlle Alice Favre, de Genève, décédée le 2 février ; les portraits d'Erasme, d'Oeculampade de Conrad Herzog, le pasteur bâlois décédé le 25 janvier ; du célèbre sourcier, abbé Mermet ; du guide Franz Lochmatter, de St-Nicolas, qui va partir pour l'Himalaya ; des vues de la maison érudite à Fribourg, le 2 février ; de la nouvelle gare de Fribourg, inaugurée le 31 janvier ; de la cathédrale de St-Gall ; de l'Hôtel-de-Ville de Schwytz ; voilà, avec d'autres choses encore, ce que nous apporte le No 979, du 13 février, de la « Patrie Suisse ». S. P.



LES BRUITS QUI COURENT

La venue des Knie, danseurs de corde, provoquait aussi, chez les petits et chez les grands, un indiscutable plaisir, renouvelé tous les deux ou trois ans. Quelle émotion, quelle appréhension à voir l'un des frères, pousser une brouette, sur le sable tendu du toit de la Maison de Ville jusqu'au milieu de la rue voisine. Entre autres réjouissances, il y avait encore l'Abbaye avec la « parade » en ville, fanfare en tête, et les demoiselles en robes blanches distribuant, au Stand, les premiers prix aux maîtres tireurs. Et aussi, mais par hasard et de loin en loin, quelque très modeste cirque : trois chevaux maigres, deux écuyères, un « Mossieu Loyal » à grosses moustaches et bottes vernies, un clown hilare, des chiens sautants, une musique enragée. C'était tout. C'était peu, mais les affamés ne sont pas gourmands et les gamins de Châteauevieux avaient faim de salambanques et de paillasses. L'arrivée d'une « comédie » sur la place d'armes faisait époque dans leur existence. Toutefois, à côté de ces distractions, plutôt vulgaires et peu assurées, une fête, spécialement destinée au petit monde des culottes et des jupes courtes, apporte, chaque année — et aujourd'hui encore — un peu de fièvre aux habitants de Châteauevieux. Des semaines à l'avance, on s'entretient, dans la petite ville, des prochaines « Promotions ». Les élèves studieux s'occupent de prix et d'accessits ; les cancre se lèvent les lèvres à l'espoir de gâteaux et de sirops ; les fillettes pensent à une robe neuve et au bal sur les herbes ; les instituteurs et les institutrices, fatigués par une longue série de leçons, se réjouissent à l'idée des vacances et les parents sourient aux occupations variées des petits.

Ce grand jour est un dimanche de juin. La

veille, Châteauevieux se transforme en exposition de coiffures. On ne voit, dans les rues, que fillettes empapillonnées, dont les chevelures noires, blondes ou rousses, disparaissent sous la frétilante auréole des petits papiers serrés au fer. Et, dans les maisons, ce sont des allées, des venues, des pleurs d'impatience, des désespoirs vite apaisés, des joies bruyantes, des appréhensions, toute l'effervescence d'un petit monde empressé de se montrer et de rire. Les blanchisseuses sont aux abois : à chaque instant, une nouvelle frimousse apparaît dans l'entrebâillement de la porte et crie :

— Madame, est-ce que ma robe est prête ?

Les cordonniers sont sur les dents ; les couturières ne mangent et ne dorment plus. Les confiseurs accumulent éclairs, madeleines et babas. Au four banal, le père Borel ne sait à qui entendre : gâteaux par ci, taillés par là, gâtelets et salées... Un parfum de pâte croustillante envahit la ruelle voisine. Et, de temps en temps, une bonne femme s'en va, qui porte sur la tête une tarte, de belle surface, laissant après elle une buée odorante. Sur le foyer des vieilles cuisines, le fer à bricelets fonctionne ; et les merveilles sifflent dans la friture. C'est un branle-bas général de gourmandise.

Tout le monde, chez Mme Charlon travaillait d'arrache-pied depuis quinze jours, et quoiqu'elle employât deux ouvrières et deux apprenties — dont Lina Divorne entrée récemment — c'est à peine si les commandes seraient prêtes à temps voulu. Le dimanche matin, avant six heures, Laure qui ne s'était pas couchée achevait un dernier corsage, tandis que son petit personnel dormait encore à poings fermés. Dans l'atelier, en désordre, un délicieux fouillis de mousselines, de rubans, de tulle, de dentelles jouait une symphonie de rose, de rouge, de bleu pâle, de vert d'eau, de blanc. Suspendus à la paroi quelques costumes d'enfants attendaient leurs propriétaires. On n'avait pas eu le temps de les porter à domicile, et les fillettes impatientes, craignant un accident ou un retard, venaient l'une après l'autre, dès l'aube, chercher les précieuses robes, qu'elles emportaient à bout de bras, comme des étendards flottant à la brise.

Mais on s'éveillait dans la maison. Un bruit de pieds nus trottant sur le plancher, une porte qui s'ouvre brusquement, un cri :

— Bonjour, petite mère !

Et c'est André, demi-vêtu, en culotte, sans veste, qui saute au cou de Laure et l'embrasse, la saluant de cette appellation bien française rapportée de là-bas, et c'est, derrière lui, mais plus calme, quoique aussi joyeuse, Rose, en cotillon et en pantoufles annonçant que le déjeuner sera prêt dans quelques minutes.

— L'eau bout pour le café, ne te dérange pas, maman.

— Moi, je vais cirer les souliers pour tout le monde, ajoute le gamin enflammé d'un beau zèle.

Et Laure, oubliant les fatigues de la nuit passée à travailler sous la lampe, sourit à cette jolie gaité. D'ailleurs, la besogne est achevée, la dernière agrafe est cousue au dernier corsage, et voici la dernière cliente — une brunette de douze ans — qui vient, à son tour, chercher sa robe de fête. Maintenant à la hâte, on déjeune, on s'habille. C'est plaisir délicieux pour la mère que de parer ses deux petits. Comme un colonel devant le régiment, elle inspecte la tenue. Rien ne lui échappe. Ici, elle rectifie un pli, là, c'est une cravate qui s'émancipe, un ruban mal tourné. André pivote sur ses talons et s'exhibe sous toutes les faces. Rose s'examine dans le miroir à trois pans. Et chacun attend l'opinion de la mère, le « ça va bien » définitif. Alors, une échauffourée de baisers, au risque de remettre en question toute l'ordonnance obtenue, puis la fuite dans l'escalier, quatre à quatre, accompagnée de nombreux « adieu maman, adieu maman ! » Mais, arrivé dans la rue, André s'arrête et lève les yeux vers la fenêtre d'où il sait que la mère le regarde. Il paraît inquiet et demande :

— N'est-ce pas, maman, tu viens ?

— Bien sûr. Je vais avec tante Jeanne.

— Bravo ! Adieu ! You !

Une cabriolet, et la course reprendrait si Rose, plus raisonnable, ne retenait son frère par la main en le morigénant un peu. A quoi pense-t-il de faire pareilles manières ? Il faut marcher posément, quand on est si bien vêtu. La tête droite à petits pas, en frappant légèrement du talon sur le pavé. C'est ça. La mère, toujours à la fenêtre, se plaît à voir cette fillette mince, élégante, déjà un peu coquette dans sa robe de mousseline garnie de rubans bleus, et ce gamin, tiré à quatre épingles, qui prend des airs sérieux de petit homme malgré une folle envie de gambader le long du chemin.

Cependant, la « première » du sermon sonnait à toute volée annonçant l'heure de se hâter. Autour du collège, la foule des écoliers et des écolières bourdonnait comme les abeilles autour de la ruche. Les grandes filles s'examinaient et se critiquaient, très contentes de faire un peu la roue devant les garçons et, même, de susciter quelques jalousies par de jolis manèges bien féminins, presque instinctifs. Sans doute quelques intrigues très innocentes, si douces en la quinzième année, formaient parfois, plus d'un couple, sur le chemin de l'école, à la fruitière, aux parties de luge. Des bagues en cornaline, symboles d'une fidélité enfantine, s'échangeaient en secret, et aussi des poésies extraites de quelque recueil et copiées sur du papier à entête allégorique ; et des fleurs desséchées, des bouts de ruban, tout le bagage enfin des idylles esquises. Or, en ce jour de fête, où l'on danserait sous l'œil amusé et peu soupçonneux des mamans et des maîtres, l'idylle s'embellirait d'une tendresse plus précise, d'une émotion plus vibrante. Et, en attendant le départ, les intimes parlaient de lui.

(A suivre.)

P. Amiguet.

Royal Biograph. — Au programme de cette semaine, une production gigantesque et grandiose, à grande mise en scène : « L'Escadron de Fer », formidable film d'aventures dramatiques, relatant la prise de Cuba par les Américains. Egalement au programme : « Voleurs à l'eau ! » comédie comique ; les actualités mondiales présentées par le Paramount-Journal.

Rudolph Schilderau au Théâtre Lumen. — Au programme de cette semaine, deux succès cinématographiques d'un genre absolument opposé : « Sans Ami ! » grand drame émouvant, ainsi que : « L'Ecole du Mariage », grand succès humoristique. A chaque représentation, les actualités mondiales par le Paramount-Journal. Tous les jours, matinée à 15 h., soirée à 20 h. 30 ; dimanche 24, matinée dès 14 h. 30.

Pour la rédaction : J. Bron, édit.

Lausanne — Imp. Pache-Varidel & Bron.

UNE CHOSE EXTRAORDINAIRE

c'est la facilité avec laquelle les véritables Bourgeois de Sâpin Etienne Huber, à Lausanne font rapidement disparaître la grippe, les rhumes et les bronchites.

Adresses utiles

Nous prions nos abonnés et lecteurs d'utiliser ces adresses de maisons recommandées lors de leurs achats et d'indiquer le Conteur Vaudois comme référence.

AGENCE IMMOBILIÈRE

VENTES ACHATS

Louis GENEUX, Régisseur, Lausanne  
Epinettes — Villa Fontenay — Case 10782

CAISSE POPULAIRE D'ÉPARGNE et de CRÉDIT

Lausanne, rue Centrale 4

CAISSE D'ÉPARGNE 4 1/2 %

Dépôt en comptes-courants et à terme de 3 % à 5 %

Toutes opérations de banque

Demandez un

Centherbes Crespi

l'apéritif par excellence.

*Les Produits Maggi  
rendent service.*



*En permettant*

de faire une cuisine  
substantielle  
nourrissante  
savoureuse  
variée

*tout en économisant*

du temps  
de la peine  
des denrées  
du combustible  
de l'argent

Le **Lysoform** est employé dans les **Hôpitaux, Maternités, Cliniques**, etc ; reconnu par MM. les Docteurs comme le meilleur **antiseptique, microbicide et désinfectant**.

**Lysoform**

Exiger les  
emballages originaux avec notre  
marque déposée.

Flacons 100 gr. 1 fr., 250 gr. 2 fr.  
Savon de toilette 1.25

Bureaux et Fabrique :  
**S. S. A. LYSOFORM-LAUSANNE-FLON**

**BRISURE  
DE THÉ**

**EXTRA**

Expéditions par poste  
**Epicierie V. PONNAZ**  
Riponne, 1  
**LAUSANNE**

**2.50**  
la livre

**L'Illustré**

Journal d'actualité mondiale, relatant tous les faits du jour, illustrés et fort bien commentés.  
Beaux feuillets. — Nouvelles variées et choisies. — Récits de voyages. — Alpinisme.

Siège social : Lausanne, 27 rue de Bourg. - Abonnement 3 mois, fr. 3.80.

**MALESSERT**



Vin connu et classé  
parmi les

**lors crûs vaudois**

Très apprécié des  
connaisseurs

Médaille d'or, Berne

**Bujard & Fils**

**VINS**

**LUTRY**

Seuls concessionnaires

**Villa à Vendre**  
Renens-Gare

5 chambres. Bains. 30000 fr. comptant p<sup>r</sup> traiter. Eau, gaz, électricité. Même adresse : une jolie camionnette pour 1200 fr.

Luc. Menétrey, Chavannes

**VILLENEUVE  
BÉCHERT-MONNET & Cie  
LAUSANNE**

**ABONNEZ-VOUS  
AU**

**„CONTEUR VAUDOIS“**

**Union Vaudoise du Crédit**

Rue Pépinet 2, LAUSANNE

17 Agences dans le Canton de Vaud

Escompte de papier - Ouverture de crédits  
- et en général toutes opérations de banque -

Nous recevons des sociétaires en tout temps

Dividende payé ces dernières années 7 o/o

**Bonnes Pintes de Chez nous**

où un accueil toujours chaleureux  
vous sera réservé.

**Lausanne**

**Hôtel de France** Angle r. St-Laurent, r. Mauborget  
Cuisine soignée  
Cave renommée

**Grand Café-Brasserie** - Concerts tous les jours  
Grande salle pour sociétés. Se recommande P. Feraldo

**Taverne Lausannoise** Montée St-Laurent 16  
Vins de 1er choix

Spécialités : Croûtes au fromage et Fondues  
Téléphone 28.808 **Henri Röthlisberger**, nouveau tenancier.

**Yverdon**

**Hôtel du Paon** Restauration soignée  
Vins de 1er choix

Rue du Lac 23

Vve J. Fallet

**Pour les Vins fins Vaudois**

adressez-vous à

**H. CONTESSE, CULLY**

**Théâtre Lumen**

Du vendredi 22 au jeudi 28 février 1929

Dimanche 24 février : matinée dès 14 h. 30

Une œuvre supérieurement réalisée et magnifiquement interprétée

**Rudolph SCHILDKRAUT**

le sympathique et célèbre artiste hongrois dans

**SANS AMI !**

Grand drame émouvant, réalisé par Renaud Hoffmann, avec  
JUNIOR COGHLAN BESSIE LOVE JOSEPH STRICKER

Une œuvre de toute galté

**L'ECOLE DU MARIAGE**

Un grand succès humoristique interprété par

PHYLLIS HAVER TOM MOORE JACQUELINE LOCAN

AVIS. — Va l'importance du programme soirées à 20 h. 30 précises

**Royal Biograph**

Place Centrale LAUSANNE Téléphone 23.526

Du vendredi 22 au jeudi 28 février 1929

Dimanche 24 février : 2 matinées à 14 h. 30 et 16 h. 30

Une production gigantesque et grandiose

**L'ESCADRON DE FER**

Formidable film d'aventures dramatiques, d'après la nouvelle de  
Hermann Hagedorn, relatant la prise de Cuba par les Américains  
interprété par

Charles FARRELL Mary ASTOR Ch. ENNETT MACK  
Georges BANCROFT Noah BEERY Frank HOPPER

Réalisation de Victor Fleming

Accompagnement musical par le trio du Royal Biograph.